

## Merancang Proyek Efektif : Umpan Balik **Umpan Balik Teman-ke-Teman**

### **Konferensi Teman**

Dengan menggunakan konferensi teman terstruktur, siswa memberi dan menerima umpan balik mengenai pekerjaan yang sedang berlangsung. Komponen paling penting dari umpan balik teman adalah peragaan yang terjadi di awal. Adalah penting bahwa guru memeragakan dan memerankan bagaimana memberi umpan balik dalam cara yang membangun sebelum siswa mendapatkannya. Melewatkan tahap ini dapat mengakibatkan kerusakan. Siapkan pada masing-masing siswa untuk memberikan umpan balik, kebanyakan siswa akan menggunakan waktu ini untuk mengobrol, mengkritik pekerjaan siswa lain atau tidak melakukan apapun. Siswa harus diwajibkan memberi saran dan umpan balik satu sama lain dan harus diberi tahu di awal bagaimana melakukannya dengan efektif. Melengkapi siswa dengan form tanggapan teman, yang akan diperiksa oleh guru, dapat memberi struktur pada konferensi teman. Saat siswa telah memiliki waktu untuk berlatih, mengetahui apa saja persyaratannya dan sadar akan berbagai harapan, konferensi teman akan menjadi bagian dari proses umpan balik.

Umpan balik teman dapat dilakukan kapan saja selama proyek berlangsung. Ia dapat digunakan sebagai titik awal untuk mendapat ide, atau dapat distrukturkan untuk memberi umpan balik siswa di tengah proyek sehingga mereka dapat memperbaiki pekerjaan mereka berdasar pada masukan dari teman-temannya. Ia juga dapat terbantu untuk mendapatkan umpan balik teman sebelum konferensi guru, sehingga pekerjaan lebih bagus dan telah dilihat oleh orang-orang lain. Umpan balik teman dapat diberikan dalam beberapa tahap selama proyek yang lebih besar atau selama mengerjakan proyek tertulis yang menggunakan berbagai tahap proses menulis. Form umpan balik teman dibutuhkan agar siswa fokus memberikan umpan balik yang tepat dan mengetahui apa saja harapan-harapan dari konferensi.



## Form Umpan Balik Teman

Nama Anda: \_\_\_\_\_

Nama Teman yang Membahas: \_\_\_\_\_

Judul Proyek: \_\_\_\_\_

Dua pujian mengenai pekerjaan adalah:

---

---

---

---

Dua saran mengenai pekerjaan adalah:

---

---

---

---

Catatan: Minta pembahas menggunakan berbagai pernyataan "saya" untuk tahap ini:

- Saya ingin tahu lebih banyak tentang....
- Saya tidak yakin apa artinya ini....
- Saya ingin tahu lebih detil mengenai....

Berbagai ide atau komentar lain:

---

---

---

---

**Catatan: Simpan form ini untuk menjadi acuan saat anda memperbaiki pekerjaan anda.**